



El futuro de las jubilaciones en la Unión europea



Autor : Florence Legros

Más de diez años después de la creación del "método abierto de coordinación", que debía generar un proceso de acercamiento entre los diferentes sistemas nacionales de jubilación, hay que reconocer que los sistemas de pensiones europeos siguen teniendo importantes diferencias en su funcionamiento y en su posición financiera.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Publicación - Televisión - Debate **Crisis financiera** : BCE - Alemania - España - Francia - Hungría - Portugal **Comisión** : Tabaco - China - Schengen - Estadísticas **Parlamento** : Croacia **Consejo** : Justicia/Interior - Digital/Energía **Diplomacia** : Rusia **Alemania** : Egipto **España** : Reformas **Hungría** : Constitución **Italia** : Reformas **Letonia** : Euro **Reino Unido** : Empresas **Eslovenia** : Corrupción **Noruega** : Ártico **Espacio** : Ariane 5 **OTAN** : Ciberdefensa - Polonia **FMI** : Alemania - Francia - Grecia **Eurostat** : Comercio - PIB - Trabajo **Estudios/Informes** : Agricultura - Trabajo - Alimentación **Cultura** : Excepción cultural - Arte/Basilea - Teatro/Sibiu - Aix/Marsella - Exposición/Essen - Exposición/Versalles - Exposición/Munich - Chagall/Niza

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Pida el Informe Schuman sobre el estado de la Unión



El 5 de junio de 2013 se ha presentado el "Informe Schuman. El estado de la Unión 2013" en el Parlamento europeo en Bruselas en presencia de numerosas personalidades. Esta séptima edición en francés (4ª en versión inglesa) está disponible en edición papel en nuestro portal Internet (francés e inglés) y en formato digital para los libros electrónicos y las tabletas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Ici l'Europe recibe a Ioannis Kasoulides



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web el último programa de "Ici l'Europe", cuyo invitado fue Ioannis Kasoulides, ministro chipriota de Asuntos Exteriores. Chipre está atravesando una grave crisis que ha provocado el cierre de los bancos durante 10 días y hasta la quiebra de uno de ellos. Europa ha volado en auxilio del país con un plan de ayuda de 10 000 millones de euros. Para Ioannis Kasoulides, los chipriotas ya han salido de su estado de shock... [Leer más](#)

Culturas y políticas en Europa



El Instituto de historia social organiza el 24 de junio un coloquio titulado "Europa: culturas y políticas". La noción de cultura europea así como el desafío que suponen los comunitarismos para la Unión Europea serán los temas principales de reflexión. Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman y Magali Balent, directora de proyectos, formarán parte del panel de ponentes. Inscripción obligatoria... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El BCE siempre dispuesto a apoyar a la zona euro



El 6 de junio de 2013, el Banco Central Europeo (BCE) decidió mantener su tipo al 0,5%. Además, revisó a la baja su previsión de crecimiento para la zona euro en 2013 (del 0,1% al -0,6%), y lo subió para el 2014 (al 1,1% contra el 1%). Mario Draghi, Presidente del BCE, volvió a afirmar que quería mantener una política monetaria conciliadora, "el tiempo necesario", así como una política de mejora de los mercados financieros. Declaró que una verdadera unión bancaria necesitaba que se pusieran en marcha rápidamente mecanismos de supervisión pero también de resolución únicos. Por otro lado, destacó que la concesión de plazos suplementarios a los Estados miembro para alcanzar los objetivos fijados, de reducción de los déficit y deudas públicas, se debería reservar a "circunstancias excepcionales"... [Leer más](#)

El Bundesbank rebaja sus previsiones de crecimiento para Alemania



El Banco central alemán (Bundesbank) rebajó ligeramente el 7 de junio de 2013 sus previsiones de crecimiento para Alemania en 2013 y 2014, pero estima sin embargo que se despeja el horizonte de la primera economía europea después de un final de año 2012 complicado. El Bundesbank se basa ahora en un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) alemán del 0,3% en 2013, y no un 0,4% como se esperaba hasta ahora, y de un 1,5% en 2014, contra un 1,9% anteriormente... [Leer más](#)

España: baja el número de parados



El 4 de junio de 2013, el ministerio de Empleo español anunció que había bajado el número de parados de 98 265 personas en mayo con respecto a abril, mostrándose los empleadores - que se preparan para la temporada turística estival - más propensos a contratar. El 3 de junio el ministerio anunció que el número total de trabajadores inscritos al paro ascendía a 4,89 millones. España está en recesión desde hace 4 años y a su economía le cuesta recuperarse del hundimiento de su sector inmobiliario. La tasa de desempleo española alcanzó su récord durante el primer trimestre con un 27,2%... [Leer más](#)

Francia: el paro sube a un 10,4%



En un comunicado de prensa del 6 de junio de 2013, el Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos (Insee) publicó sus estimaciones sobre la tasa de paro para el primer trimestre de 2013. La tasa de desempleo en el sentido de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Francia metropolitana se calcula en un 10,4%, después del 10,1% del 4º trimestre de 2012. Se trata del nivel más alto desde 1998, mientras que el récord absoluto del 10,8% se registró en 1994 y 1997. Según las últimas previsiones del Insee, el paro debería seguir subiendo hasta alcanzar el 10,6% de la población activa en la metrópoli a mediados de 2013 y el 11% con las provincias de ultramar... [Leer más](#)

Hungría sale de la recesión



Hungría registró un Producto Interior Bruto (PIB) al alza de 0,7% el primer trimestre de 2013 con respecto al trimestre anterior y sale así de la recesión, según las cifras definitivas publicadas el 6 de junio de 2013 por la Oficina central de estadísticas (KSH). El cuarto trimestre de 2012, la economía húngara se había contraído un 0,9%. El país entró en recesión

el segundo trimestre de 2012 y el PIB se contrajo un 1,7% sobre el conjunto del año... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Retroceso del PIB portugués el primer trimestre del 2013



Según la estimación del Instituto Nacional de Estadísticas (Ine) de Portugal publicada el 5 de junio de 2013, el PIB del país cayó un 0,4% con respecto al trimestre anterior y un 4% anual. Esta contracción se explica en particular por una caída de la demanda interior de un 6,3% este trimestre contra un 4,3% el último trimestre de 2012. El Parlamento portugués aprobó el 7 de junio un presupuesto rectificativo que prevé nuevas medidas de austeridad para compensar las que rechazó en abril el Tribunal Constitucional y poder así respetar los objetivos presupuestarios fijados por los acreedores internacionales. "Este presupuesto rectificativo contiene medidas que nos permitirán respetar el objetivo de déficit del 5,5% del PIB a fines del año", subrayó el Ministro de Hacienda Vitor Gaspar. Prevén en concreto una reducción de los presupuestos de funcionamiento de todos los ministerios, una ampliación de los horarios de trabajo de los funcionarios de 35 a 40 horas a la semana, así como una subida de sus contribuciones sociales. El gobierno también piensa reducir de 30 000 personas los 700 000 puestos de funcionarios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Comisión :

Se intensifican los esfuerzos en la lucha contra el contrabando de cigarrillos



El 6 de junio de 2013, la Comisión Europea adoptó medidas para reforzar la lucha contra el comercio ilícito de tabaco, en particular el contrabando de cigarrillos. En efecto, esta actividad priva cada año a los Estados miembro de 10 000 millones de euros de ingresos por los derechos e impuestos no pagados. Así, esta estrategia propone acciones específicas en cuatro ámbitos: reducir la incitación a la actividad de contrabando; mejorar la seguridad de la cadena de suministro; controlar estrictamente la aplicación de la legislación por parte de las autoridades fiscales y aduaneras y aplicar mayores sanciones a las actividades de contrabando... [Leer más](#)

Tasa antidumping para los paneles solares chinos



El 4 de junio de 2013, la Comisión Europea aprobó la instauración de tasas antidumping sobre los paneles solares procedentes de China. Estos impuestos - que se aplicarán de forma progresiva y que podrían alcanzar el 47,6% de aquí a dos meses si la Comisión no encuentra un acuerdo con China - pretenden proteger la industria europea frente a los bajos precios que practica China. En respuesta a esta decisión de la Comisión, el gobierno chino se declaró "firmemente en contra" de dichas tasas y el ministerio chino de Comercio anunció el 6 de junio de 2013 "que había [lanzado] un procedimiento antidumping y antisubvenciones" contra los vinos y coches europeos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tercer informe semestral sobre el funcionamiento del espacio Schengen



En su tercer informe semestral sobre el funcionamiento del espacio Schengen, la Comisión Europea ha indicado que, globalmente, se han respetado las reglas de funcionamiento, lo que hace que no tenga que adoptar medidas particulares. Sólo Noruega ha controlado puntualmente sus fronteras con motivo de la entrega del premio Nobel de la paz. Por otro lado se sigue avanzando con el sistema de información sobre los visados en África, y pronto debería concernir América del Sur y Asia. En un año retrocedió el paso irregular de fronteras más de un 50%; estos afectan esencialmente a Italia y a Grecia... [Leer más](#)

Mejora de las estadísticas económicas



El 7 de junio de 2013, la Comisión Europea propuso nuevas reglas para regir y mejorar la elaboración de las estadísticas que se utilizan en los procedimientos de desequilibrios macroeconómicos. Algirdas Semeta, Comisario europeo encargado de las estadísticas, espera que "las nuevas reglas propuestas permitan inscribir en la ley la necesidad de

disponer de indicadores macroeconómicos que sean tan sólidos como los datos utilizados para evaluar el nivel de la deuda y del déficit público. Estas nuevas reglas serán, así, una contribución esencial para el refuerzo de la gobernanza económica en el seno de la UE". Las estadísticas se alinearán a las utilizadas para los procedimientos de déficit excesivo: los Estados miembro deberán proporcionar a Eurostat sus estadísticas en los plazos concedidos así como sus métodos de cálculo, y ésta tendrá un poder de control y de corrección... [Leer más](#)

Parlamento :

Audiencia del futuro Comisario croata



El 4 de junio de 2013, Neven Mimica, candidato al puesto de comisario europeo encargado de la protección de los consumidores, fue recibido en audiencia ante el Parlamento europeo, que le invitó a expresarse sobre la política de consumo de la Unión Europea y sobre sus proyectos al respecto. Durante su intervención, el futuro comisario se comprometió a centrarse en "las propuestas que conciernen la seguridad de los productos, la vigilancia de los mercados y el acceso a una cuenta bancaria básica". Tras esta audiencia de tres horas, ciertos diputados se mostraron descontentos por las respuestas "vagas" que dio el candidato croata. La decisión final del Parlamento se votará en sesión plenaria en Estrasburgo el 12 de junio... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones sobre el asilo, el estado de derecho y la Carta de Derechos fundamentales



Los 27 ministros de Justicia e Interior se pusieron de acuerdo, los días 6 y 7 de junio de 2013, sobre una orientación general para el proyecto de directiva de Protección de los Intereses Financieros (PIF) de la Unión. Ahora, basándose en esta orientación general, deben comenzar las negociaciones entre el Consejo y el Parlamento. Han mantenido un segundo debate de orientación sobre la orden europea de embargo de activos bancarios. Adoptaron conclusiones respecto a los derechos fundamentales y el Estado de derecho, antes de que se les informara sobre el avance de la adhesión de la Unión Europea al Convenio europeo de los derechos humanos. Por último, adoptaron el nuevo plan de acción para las drogas de la Unión Europea para el período 2013-2016... [Leer más](#)

Conclusiones sobre la estrategia digital y la energía



Los días 6 y 7 de junio de 2013, los 27 ministros de Telecomunicaciones prepararon el Consejo europeo de octubre, que estará dedicado a la innovación y a la agenda digital, debatiendo sobre el mercado común de las telecomunicaciones. También destacaron la importancia de reforzar la seguridad de las comunicaciones electrónicas. Los 27 ministros de Energía precisaron las medidas que hay que poner en ejecución para alcanzar los objetivos fijados por el Consejo europeo para 2014 y 2015 para lograr el mercado europeo de la energía. Han insistido sobre todo en la necesidad de mejorar el papel y la seguridad de los consumidores así como en el acompañamiento de la transición energética... [Leer más](#)

Diplomacia :

Cumbre UE-Rusia



Los días 3 y 4 de junio de 2013 durante la 31ª Cumbre UE-RUSIA en Ekaterinburgo, el Presidente ruso Vladimir Putin insistió en el boom de los intercambios comerciales entre la Unión Europea y Rusia. El Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, declaró que ambas partes habían logrado "avances concretos en el marco del Nuevo Acuerdo global entre la UE y Rusia". Ambas partes han firmado un nuevo acuerdo de cooperación respecto al control de drogas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Alemania :

Berlín "consternada" por la condena de ONGs en Egipto



Un tribunal egipcio del Cairo condenó, el 4 de junio, a cuarenta empleados, tanto egipcios como extranjeros, de Organizaciones No Gubernamentales (ONG), dos de ellos miembros de la Fundación Konrad Adenauer, a penas de cárcel por trabajo ilegal y financiaciones ilícitas. El ministro alemán de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, dijo que estaba consternado por la suerte reservada a la Fundación Konrad Adenauer y a sus empleados, y prometió apoyar a la Fundación en su proceso de apelación. Este juicio es "desde nuestro punto de vista, totalmente inaceptable", y las penas "absolutamente desproporcionadas", atacó el portavoz del gobierno alemán, Steffen Seibert... [Leer más](#)

España :

Mariano Rajoy de visita en Bruselas



El jefe del Gobierno español, Mariano Rajoy, viajó a Bruselas el 5 de junio de 2013, acompañado por varios de sus ministros y allí se entrevistó con el Presidente de la Comisión Europea José Manuel Barroso. Ambos estuvieron de acuerdo en la necesidad de reforzar la integración europea y seguir llevando a cabo reformas, tanto en el ámbito nacional como en el ámbito europeo. Respecto a España, el Sr. Rajoy subrayó que se habían hecho muchos progresos para corregir los desequilibrios económicos del país, aunque aún quedaba mucho por hacer, y que se han llevado a cabo numerosas reformas desde su llegada al frente del gobierno. Tiene previsto reformar el régimen fiscal español el año que viene y el sistema de pensiones a finales de año... [Leer más](#)

Hungría :

Hungría retira dos enmiendas controvertidas



Hungría anunció el 7 de junio de 2013 que iba a retirar dos enmiendas controvertidas de su Constitución para tranquilizar a Bruselas y evitar eventuales sanciones europeas. El ministro húngaro de Asuntos Exteriores Janos Martonyi declaró durante la rueda de prensa que iba a retirar de la Constitución húngara la instauración de un impuesto específico sobre la población en caso de que Budapest tuviera que pagar una multa tras un procedimiento de infracción de la UE. Otra modificación litigiosa, la de la posibilidad que se concede a la presidenta de la oficina nacional de Justicia de trasladar un proceso a un juez más conciliador una vez iniciado un procedimiento - lo que está considerado como una violación del principio de independencia de los jueces, también se va a quitar de la Constitución... [Leer más](#)

Italia :

Dieciocho meses para tener éxito con las reformas en Italia



El 5 de junio de 2013, el jefe del Gobierno italiano, Enrico Letta, declaró que se daba 18 meses para tener éxito con las reformas institucionales en su país. "Dieciocho meses es el límite que me he fijado, me he comprometido ante el parlamento y si no hay resultados definitivos, asumiré las consecuencias", afirmó. El proyecto de ley adoptado en Consejo de ministros fija un calendario con una serie de etapas, la última de las cuales sería en octubre de 2014, pero no detalla las reformas que van a preparar una "Comisión de expertos" y un "Comité de 40". La "Comisión de expertos" estará formada por 35 personalidades, esencialmente profesores universitarios de derecho y de ciencias políticas, y tendrá un papel puramente consultivo. El "Comité de 40" estará formado por 20 miembros de la Comisión de Asuntos constitucionales del Senado y de la Cámara de diputados... [Leer más](#)

Letonia :

Luz verde para la entrada de Letonia en la zona euro



El 5 de junio de 2013, la Comisión Europea y el Banco Central Europeo (BCE) publicaron sus informes de convergencia sobre Letonia que evalúan si el país cumple bien con las condiciones necesarias para la adopción de la moneda única. Ambas instituciones dieron así su luz verde a la entrada a la zona euro de Letonia el 1 de enero de 2014. Sin embargo, el

BCE advierte en particular de "los riesgos inflacionistas" vinculados a la gran volatilidad de los precios al consumo observada durante los diez últimos años. Destaca la importante presencia de depósitos extranjeros en los bancos, fuente "de riesgos para la estabilidad financiera". El informe se someterá al Parlamento europeo y a los gobiernos de la zona euro. Estos últimos decidirán formalmente sobre la adhesión durante una reunión prevista para el próximo mes de julio... [Leer más](#)

Otro enlace

Reino Unido :

Apoyo a la creación de PYME



Con motivo de la manifestación organizada para celebrar la contribución de las pequeñas empresas a la economía británica, el Primer ministro británico David Cameron declaró, el 5 de junio de 2013, que se pondrían en marcha todas las recomendaciones contenidas en un reciente informe sobre las empresas. Estas recomendaciones prevén en particular facilitar la creación de pequeñas empresas favoreciendo que los empresarios reciban más consejos y acompañamiento y aligerando ciertas gestiones administrativas... [Leer más](#)

Eslovenia :

Condenado el antiguo primer ministro esloveno



El 5 de junio de 2013, el antiguo Primer ministro esloveno Janez Jansa y dos coacusados han sido declarados culpables de corrupción en el marco del "proceso Patria", un contrato de armamento de tanques finlandeses. En una importante sentencia, el Tribunal de Ljubljana confirmó la condena de J. Jansa a dos años de cárcel. Sin embargo, la sentencia no es definitiva y la defensa ha indicado que presentará recurso de apelación ante la instancia superior. Al ex Primer ministro se le reconoce culpable de corrupción en la firma en 2006 de un contrato de armamento con la compañía finlandesa Patria, por un valor de 278 millones de euros... [Leer más](#)

Noruega :

Cumbre de la Cooperación euroártica



Durante la cumbre de la Cooperación euroártica de los días 3 y 4 de junio de 2013, los Primer ministro finlandés, islandés, ruso y noruego junto con los Ministros de Asuntos Exteriores sueco y danés y el vicepresidente de la Comisión Europea, han querido asegurar el desarrollo económico y social y mejorar la competitividad de la región en el seno de Europa. Se ha adoptado una declaración que reafirma los principios de la cooperación euroártica y que apoya que se refuerce ésta - particularmente en el ámbito económico, comercial, educativo y de los transportes... [Leer más](#)

Espacio :

Despegue de Ariane 5 para abastecer la estación espacial internacional



El 4º carguero europeo de abastecimiento de la estación espacial internacional llegó al espacio el 5 de junio de 2013 a bordo de un cohete Ariane 5. El lanzamiento se efectuó desde el centro espacial guayanés. EL ATV-4 bautizado Albert Einstein se reunirá con la estación espacial internacional (ISS, por sus siglas en inglés), estando previsto el acoplamiento con la estación para el 15 de junio. Hasta entonces, los equipos del centro de control deberán seguir la trayectoria del ATV. EL ATV-4 lleva a los astronautas material, víveres y también carburante y oxígeno... [Leer más](#)

OTAN :

Reunión de ministros de Defensa de los países de la OTAN



Los Ministros de Defensa de los países de la OTAN, reunidos en Bruselas los días 4 y 5 de junio de 2013, hablaron de ciberdefensa y examinaron los proyectos de reforma de Georgia en materia de defensa. Con sus homólogos que participan en la FIAS (Fuerza Internacional de Asistencia y de Seguridad que opera en Afganistán),

confirmaron el concepto detallado de la nueva misión que dirigirá la OTAN en Afganistán con el fin de formar, aconsejar y ayudar a las fuerzas afganas de seguridad después de 2014... [Leer más](#)

Otro enlace

Visita del Secretario general de la OTAN a Polonia



El Secretario general de la OTAN Anders Fogh Rasmussen viajó a Polonia el 6 de junio de 2013 para encontrarse con el Presidente polaco Bronislaw Komorowski, el Ministro de Defensa Tomasz Siemoniak y el Ministro de Asuntos Exteriores Radoslaw Sikorski. Durante la rueda de prensa alabó "la implicación y el coraje" de Polonia en las operaciones de la OTAN, y en particular en Afganistán. El presidente polaco invitó al secretario general de la OTAN al ejercicio "Steadfast Jazz" que se realizará en Lituania, Letonia y Polonia el próximo mes de noviembre y que es un entrenamiento importante para la fuerza de reacción de la OTAN.. [Leer más](#)

FMI :

Se reduce a la mitad la previsión de crecimiento para Alemania



El Fondo Monetario Internacional (FMI) rebajó el 3 de junio de 2013 su previsión de crecimiento del 0,6% al 0,3% para este año en Alemania, pero prevé que la mayor economía de Europa se recupere el segundo semestre de 2013. Los economistas del FMI destacaron que si bien se espera una recuperación de la actividad durante la segunda mitad del año "gracias a sólidos fundamentales domésticos", "el crecimiento en 2013 debería ser débil". "La debilidad persistente de las inversiones impide una recuperación más fuerte, sobre todo a causa de las incertidumbres que pesan sobre las perspectivas y la política de la zona euro, a pesar de los progresos ya logrados", explicó el FMI y añadió que esto también pesaba sobre las exportaciones alemanas en la región... [Leer más](#)

Riesgo de estancamiento en Francia



El 3 de junio de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó en un 0,2% la recesión para este año en Francia (contra un -0,1% en sus anteriores previsiones publicadas a mediados de abril). El crecimiento arrancará muy moderadamente en el 2014, con un +0,8%. Estas perspectivas "nos hacen pensar que el paro va a seguir subiendo y que será difícil invertir esta subida antes de finales de año" declaró el jefe de misión para Francia del Fondo, Edward Gardner. "En este contexto, el desafío de política general es restaurar la competitividad y reactivar el crecimiento", explican los expertos de la institución financiera. En este contexto, el FMI pide particularmente insuflar más competencia en los mercados de bienes y servicios, y bajar el coste del trabajo para los trabajadores poco cualificados... [Leer más](#)

Informe del FMI sobre el primer rescate de Grecia



El 5 de junio de 2013, el Fondo Monetario Internacional publicó un informe sobre las conclusiones del primer plan de ayuda de 110 000 millones de euros concedidos a Grecia para salvarla del naufragio económico en mayo de 2010. Este informe pone de manifiesto los desacuerdos persistentes entre los miembros de la troika (FMI, Unión Europea, Banco Central Europeo). También destaca la falta de experiencia, de competencia y de "división clara del trabajo". "No se ha recuperado la confianza de los mercados (...) y la economía se ha enfrentado a una recesión mucho mayor de lo previsto", estima la organización. Estas conclusiones se presentan unos días después de una nueva entrega de 1 700 millones de euros el pasado 31 de mayo... [Leer más](#)

Otro enlace

Eurostat :

Superávit de la cuenta corriente

El 7 de junio de 2013, Eurostat indicó que la Unión Europea había registrado un excedente de la cuenta corriente de 21 800 millones de euros el primer trimestre de 2013. El superávit alcanza 29 800 millones de euros para los servicios... [Leer más](#)



Baja el PIB en Europa



Eurostat publicó el 5 de junio de 2013 las cifras del Producto Interior Bruto (PIB) del primer trimestre del año 2013. Estas cifras bajan con respecto al trimestre anterior un 0,2% en la zona euro y un 0,1% en el conjunto de la Unión Europea. Si se compara con el primer trimestre del año 2012, el PIB se contrajo un 1,1% en la zona euro, y un 0,7% en la Unión Europea. Si se compara con los Estados Unidos estos han visto aumentar su PIB un 0,6% con respecto al trimestre anterior y un 1,8% con respecto al primer trimestre de 2012... [Leer más](#)

Mano de obra extranjera



Según una publicación de Eurostat del 7 de junio de 2013, los trabajadores extranjeros representaban el 7% del empleo total en la Unión Europea en 2012. Este estudio también indica que la tasa de paro es menor para los nacionales que para los extranjeros, y más particularmente para los nacionales de Estados no miembro de la Unión Europea... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Ralentización del crecimiento de la producción agrícola mundial



La OCDE (Organización para la Cooperación y Desarrollo económico) y la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la alimentación y la agricultura) publicaron, el 6 de junio de 2013, su informe sobre las perspectivas agrícolas para el período 2013-2022. Según este documento, la producción agrícola mundial debería aumentar una media de un 1,5% anual durante la próxima década, contra un 2,1% del 2003 al 2012. Junto a la agravación de la limitación de recursos y la presión ejercida sobre el medio ambiente, los principales factores que explican esta tendencia son la falta de superficies agrícolas suplementarias y la subida de los costes de producción... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nuevo informe sobre el trabajo en el mundo



El 3 de junio de 2013, La Organización Internacional del Trabajo (OIT) publicó un informe sobre el trabajo en el mundo en 2013. La mayor parte de las economías emergentes y de las economías en desarrollo ha registrado avances positivos en relación con el empleo y una reducción de las desigualdades en materia de ingresos. Sin embargo, en el contexto de subida del paro mundial - la OIT prevé que pasará de 200 millones a cerca de 208 millones en 2015 - las desigualdades de rentas en las economías avanzadas han aumentado los dos últimos años... [Leer más](#)

Informe sobre los alimentos



El informe anual sobre el sistema europeo de alerta rápida para alimentos y piensos (RASFF, por sus siglas en inglés) publicado el 10 de junio de 2013 reveló que, en 2012, casi el 50% de las notificaciones eran rechazos de alimentos y piensos en las fronteras de la UE debido a los riesgos que presentaban para la seguridad de los alimentos. El RASFF, creado hace más de treinta años, desempeña un papel determinante a la hora de garantizar a los ciudadanos europeos un alto nivel de seguridad de los productos alimenticios, facilitando la circulación transfronteriza de la información entre las autoridades nacionales competentes... [Leer más](#)

Cultura :

[La excepción cultural no es negociable](#)



La Comisión Europea, bajo la dirección del Comisario Karel de Gucht, decidió adoptar un borrador de mandato de negociación que incluye a los servicios audiovisuales y cinematográficos en las negociaciones comerciales UE-EE.UU. que comienzan este verano. A petición de Francia, que ha logrado el apoyo de 14 países, el Parlamento europeo ha pedido el 23 de mayo de 2013 que los bienes y los servicios culturales no formen parte del mandato de negociación de la Comisión Europea con Washington. Se ha lanzado una petición, abierta del 18 de abril al 5 de junio de 2013, titulada "La excepción cultural no es negociable". Esta petición va dirigida a la Comisión Europea y ha logrado más de 7 000 firmas... [Leer más](#)

Feria de arte de Basilea



Del 13 al 16 de junio de 2013, 300 galerías de todo el mundo presentan en la feria de arte contemporáneo de Basilea las obras de más de 4 000 artistas. Están representados todos los tipos de arte: desde cuadros a vídeos, pasando por la fotografía, las performance, las esculturas y las instalaciones. Cada día, además, se organizarán coloquios, películas y debates entre artistas... [Leer más](#)

20ª edición del Festival internacional de teatro de Sibiu



Hasta el 16 de junio de 2013, el Festival internacional de Sibiu celebra su 20ª edición. 25 000 artistas de 50 países presentarán para la ocasión más de 300 actos culturales en sesenta lugares diferentes de la ciudad (iglesias, sitios históricos, teatros). El festival, designado por la Comisión Europea como el "tercero más importante de Europa" (después del festival de Edimburgo y de Aviñón), se articulará este año en torno al tema del "diálogo"... [Leer más](#)

Le Grand Atelier du Midi



La exposición "El Gran Taller del Midi", realizada en el marco del "Marsella-Provenza 2013, Capital europea de la cultura", tendrá lugar del 13 de junio al 13 de octubre de 2013. Concebida en dos partes, esta exposición se presenta en el Palacio Longchamp de Marsella y en el museo Granet de Aix-en-Provence: la parte aixois gira en torno a la figura de Paul Cézanne y la exposición marsellesa se concentra en la influencia de Vincent Van Gogh. Se exponen cerca de 200 obras de artistas tan diversos como Paul Signac, Georges Braque, Claude Monet o Henri Matisse, que procuran explicar cómo el "Midi" fue un fabuloso laboratorio para formular la modernidad en pintura... [Leer más](#)

"Sólo es posible lo que no es"



Del 8 de junio al 28 de julio de 2013, el museo Folkwang de Essen invita a los artistas a crear en sus grandes salas de exposición nuevas obras que salgan de los límites impuestos por el marco del cuadro y que modifiquen así la percepción del espacio de exposición. Estas obras quedan así marcadas por la mentalidad abierta y la reflexión. Entre los numerosos artistas expuestos figuran Franz Ackermann, Cornelia Baltes y Niele Toroni ... [Leer más](#)

Giuseppe Penone en Versailles



En su cita anual con la creación contemporánea, el castillo de Versailles acoge del 11 de junio al 30 de octubre de 2013 a Giuseppe Penone. Sus esculturas, algunas de las cuales se han creado especialmente para la exposición en Versailles, se exponen al público principalmente en la Gran Perspectiva y en el Bosquete de la Estrella. El artista, cabecilla del arte povera, acompaña los jardines de Le Notre con sus esculturas de árboles, en las que vegetales y minerales se mezclan para revelar su esencia... [Leer más](#)

"Moments in history - 1930-1946"

Hasta el 1 de septiembre de 2013, el "Kunstfoyer" de Munich le dedica



una exposición a la obra de una de las pioneras de la fotografía, Margaret Bourke-White. La exposición titulada "Moments in history - 1930-1946 ", reúne más de 150 fotografías, cartas, publicaciones y revistas, gran parte de las cuales fueron realizadas en los años 30 y 40 en la Unión Soviética, Checoslovaquia, Alemania, el Reino Unido e Italia... [Leer más](#)

Chagall ante el espejo



En el marco del 40º aniversario del museo nacional Marc Chagall de Niza, éste le dedica una exposición al artista titulada "Chagall ante el espejo: autorretratos, parejas y apariciones". Del 16 de junio al 7 de octubre de 2013 esta exposición totalmente dedicada al artista y que gira en torno al tema del autorretrato, reúne cerca de un centenar de obras, pinturas y dibujos, de los cuales muchos inéditos. Esta exposición permite abordar todos los aspectos de una importante producción, primero por la cantidad; comprender cual es, para Chagall, la manera de afirmar su diferencia como artista religioso; y lleva a preguntarse sobre el autorretrato como vía de acceso privilegiada hacia la verdad del artista y el significado de su obra... [Leer más](#)

Agenda :



10 de junio
Luxemburgo
Consejo Transportes, Telecomunicaciones y Energía



10 al 13 de junio
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



14 de junio
Luxemburgo
Consejo de Asuntos exteriores



17 y 18 de junio
Lough Erne
Cumbre del G8

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Pierre Thibaudat ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)